

VIVIR



GENTE

Isabel Preysler muestra cómo son sus Navidades en un nuevo 'reality'

La sequía contribuye a encarecer la cesta de productos navideños

Los mayoristas prevén, no obstante, que se frenará la escalada general de precios



Cesta con frutas y verduras ayer en la presentación de la campaña de Navidad de Mercabarna

MARTA PEREZ/EFE

JOSE POLO
Barcelona

Tras meses de incremento de la inflación y de escalada general de los precios, la cesta de la compra de la Navidad de este año deberá superar otro escollo. La sequía afectará al precio de algunos alimentos tradicionales, como la uva, según reconocieron ayer los mayoristas de Mercabarna, responsables del abastecimiento de los mercados de Barcelona y su área metropolitana, en rueda de prensa. No obstante, al mismo tiempo, los vendedores al por mayor lanzaron un mensaje de tranquilidad, vinieron a decir que lo peor ya ha pasado, que esperan que se contenga la subida del valor de los productos de cara a unas fechas tan señaladas.

Su sugerencia fue la de siempre: "Dejarse aconsejar por los vendedores de los mercados, que son los expertos", en palabras del vicepresidente de la Associació de Empreses Majoristes de Mercabarna (Assocom), Jaume Flores.

El mismo Flores asumió que llevan "ocho o nueve meses de tormenta" en referencia a la subida de los precios. Pero también dijo que "desde octubre" se vuelve a estar en una "situación normal". "Los recientes datos del IPC sobre alimentos frescos nos dan un respiro", se alivió.

Así pues, como es habitual, habrá productos que serán más caros y otros más baratos que ahora hace un año. Con todo, en Mercabarna esperan distribuir unas 103.000 toneladas de alimentos durante esta campaña navideña. "Será un año similar al pasado", pronosticó Flores.

Pero el vicepresidente de la Assocom también relató una situación excepcional. "Por causas climáticas tanto la uva como el cabrito se verán encarecidos", expuso. Un contexto, la falta de llu-



vias, que también damnificará a las alcachofas. "La sequía y el cambio climático afecta. Hay productos más caros porque hay menos cantidad y además de menos calidad", resumió el mayorista.

En este lugar del planeta pocos se imaginan una cena de fin de año sin uvas. Cosas de las tradiciones. Pero ahora hay menos. La mayoría de las que se comercializan en Catalunya son del sur de España, Italia y Grecia, regiones afectadas por la sequía. La variedad de Ale-

do, que es la más habitual en fin de año porque es más resistente una vez recogida, también está mermada por la situación.

No obstante, aunque allí también han tenido problemas, durante los próximos días se espera la llegada de uvas de Sudamérica para "satisfacer la demanda y contener los precios", según el vicepresidente del gremio de mayoristas de frutas y hortalizas, Pere Prats. Los mayoristas no se atrevieron a cuantificar la subida del

precio de la uva de fin de año, pero esta fruta lleva un incremento acumulado de su valor del 20% desde agosto hasta ahora. Prats y Flores sí coincidieron en que, en cualquier caso, no faltará género de cara a Navidad.

No todas las frutas, verduras y hortalizas serán más caras que en la Navidad del año pasado. Se prevé que la piña, el kiwi y la granada, entre otras, sean más baratas. También el brócoli, las coles y la patata serán más asequibles;

La uva, el cabrito y las alcachofas serán más caras por la falta de lluvias que afecta a su producción

mientras que la escarola, la lechuga y las espinacas se mantendrán.

Explicaron los responsables de Mercabarna que el pescado y el marisco acumulan un incremento del precio del 5% desde el pasado mes de enero. "Los mayoristas vamos a ajustar nuestro margen porque queremos vender. Ya está suficientemente caro", prometió el presidente del gremio de mayoristas de pescado y marisco, Angel Mániz, en referencia al marisco fresco.

Será más barato que hace un año el marisco congelado, con productos como la gamba langostinera, la gamba roja o el bogavante. El lenguado fresco y la cola de rape tendrán un valor superior a hace un año, mientras que los calamares y la dorada mantendrán un precio estable. Bajarán de valor el bacalao salvaje y la lubina de acuicultura. En este sector, el pescado y marisco de piscifactoría va ganando cuota de mercado y alcanza el 40%.

En el ámbito de las carnes, Mercabarna no copa tanta distribución como en las verduras y los pescados. El portavoz de este sector, Martí Colomer, explicó que esperan una campaña navideña estable respecto a la del año 2022. "La ternera está por debajo de los precios de hace un año. Es una buena opción para las fiestas", dijo Colomer. Josep Capdevila, experto en aves de corral, también pronosticó "precios totalmente estables" y comentó que incluso se producirán "algunas bajadas porque se ha regulado el precio del cereal".